

BRUXELLES BIENNALE

Les espaces de célébration à La Cambre Architecture

La troisième édition de la Biennale "Photographie et architecture" se déroule du 12 mars au 9 mai à la Cambre Architecture de Bruxelles. Cette année, le thème retenu est "Les espaces de célébration". Une occasion de voir des travaux de photographes déjà connus et de découvrir de nouveaux talents dans une ambiance agréable.



Dans notre numéro 205, nous nous étions fait l'écho du concours lancé par cette Biennale bruxelloise animée par Marc Mawet. L'originalité du projet tient dans l'approche démocratique de la manifestation qui mêle des photos d'auteurs confirmés et des travaux de jeunes talents, tous exposés avec le même soin. En effet, au lieu de se contenter de puiser dans le réseau institutionnel et de présenter des séries déjà établies et consacrées, La Cambre ouvre ses cimaises à tous ceux qui proposent un dossier solide sur le thème retenu. Cette année chacun devait plancher sur "les espaces de célébration", un intitulé énigmatique que le

jury ne voulait pas restreindre dans une lecture trop littérale (sinon on risquait d'assister à une exposition de photos de cimetières...). Cités de banlieues, terrains de manifestations, lieux de consommations... la sélection finale a mis l'accent sur le rapport entre l'homme et l'espace avec une approche architecturale et sociale revendiquée.

Dix-sept photographes

Deux sélections cohabitent donc dans cette présentation. Les auteurs choisis par le commissaire de la manifestation jouxtent ceux sélectionnés par le jury du concours. Les noms

connus (Stéphane Couturier, Patrick Tournebœuf, Ulrich Lebeuf, Mohamed Bourouissa, Mathieu Pernot...) et les nouveaux venus se partagent les allées circulaires de ce petit "Guggenheim" qu'est la salle d'exposition de La Cambre, place Flagey. Le circuit vaudra le déplacement. Et du côté de l'hexagone, on aimerait bien que certaines structures (écoles d'art mais aussi musées et galeries) s'inspirent de cet exemple belge pour offrir à tous les auteurs des "espaces de célébration" à la jeune photographie... **JCB**
L'Espace Architecture La Cambre Horta 19bis Place Flagey à 1050 Bruxelles, tous les jours sauf le lundi, de 11 h à 18 h.



STÉPHANE COUTURIER



NICOLAS LALAU



MATHEU PERNOT

Mohamed Bourouissa (page de gauche) présentera un extrait de sa série "Périphérique".

Ci-dessus à gauche, "Chandigarh" par Stéphane Couturier et à droite "Treptower Park" par Nicolas Lalau.

Ci-contre, une des images du "Grand ensemble" de Mathieu Pernot.

Ci-dessous, à gauche, une manifestation à Santiago du Chili revisitée par Patrice Loubon et un temple du fast food documenté par Ambroise Tezenas.



PATRICE LOUBON



AMBROISE TEZENAS